
 

三分之二文理高中生是在人數超過廿五人的班上 

六分之一的學生甚至在超過卅個人的班上上課 

  維也納消息 – 如果目前正在討論中的最高班級人數議題，也就是規定每班最 

多為廿五名學生的政策實施，大部分的學生將因此獲益。 

聯邦教部部長Elisabeth Gehrer在接受綠黨質詢時報告，在過去的學年 

(2005/06) 中有超過三分之二文理高中生 (68.9%) 的班上有超過廿五位學生。每六

個文理高中生中就有一個是處在卅一至卅六人的班上 (也就是有15.8%) ，53.1% 

的學生班上有廿五至卅位學生。只有31.1%的學生班上少於廿五位學生。 

「可悲的數據」 

在工業或是商業學校，例如高級工業專科學校或是商業學校、高級商業專科學

校中，也是有約60%的學生班上有廿五名或是更多學生。在義務教育學校部分，如

小學或是普通中學，教育部則是沒有統計資料，原因是在於該類學校的主管單位是

各邦教育單位，不是聯邦政府。至於如果將每班學生人數降至廿五人以下需要多少

預算，教育部也是沒有資料。對於綠黨的教育政策發言人Dieter Brosz來說，這是

一個不可思議的狀況，所看到的是相當悲慘的數據。他在接受媒體訪問時表示，很

明顯地，聯邦政府與各邦政府之間根本就沒有在進行協調工作。 

教育部長Gehrer在接受質詢時指出，「依照學校組織相關法規，一個班上不可

以有超過卅六個學生。因為相關調查資料是在學年初時作出的，在通常有學生放棄

就讀的情況之下，有班級學生人數超過規定的情況在學年中應該可以改善。」 

「終於有新數據了」 

對於Brosz先生來說，居然有班級人數超過卅人的情況，這是令人難以忍受的。

在高級職業專科學校中，今年的數據比起去年的還要糟：「我們根本看不到人數較少

的班級，而且情況的發展根本就無法令人樂觀。」唯一的一項正面的事，是教育部

長在這許多年來終於發表了詳細資料。 

在答詢時我們也獲得了義務教育學校以及聯邦學校的平均班級人數資料：在小

學，平均每班有20.2人，普通中學是23.2人，綜合技術學校是24.2人。在文理高

中平均每班有25.4人，在高商或是高工則是24.3人。 

教長批評維也納 

以各邦作為單位的統計方面則是只有義務教育學校的資料：在小學方面，

2005/06學年肯特邦的班級平均人數最低，為17.5名學生。最小的普通中學班級是

在布根蘭邦，平均有21.5人。維也納的學校班上人數最多：小學一班平均有23.9

人，普通中學則是有25.1人。維也納學校班級平均人數遠遠超過其他邦，這對於教

育部長Gehrer來說是無法諒解的：「因為維也納有充分的資源可以廣設大型學校。」 
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